



Communiqué de presse
Évènement festif anti-A69
du 06 juillet 2025
au Château de Scopont (81)

Association Eau Secours 31

10 bis rue du colonel Driant 31400 TOULOUSE

eau.secours31@gmail.com

L'association Eau Secours 31, qui intervient dans tous les domaines concernant l'eau, notamment la gestion des ressources en eau dans le respect de l'environnement et du développement durable, a communiqué à plusieurs reprises son opposition au projet d'autoroute A69, dévastateur pour l'environnement en période d'aggravation des risques climatiques. Elle est porteuse d'une plainte contre la gestion calamiteuse de l'eau par le concessionnaire ATOSCA, qui a fait l'objet de nombreux rapports de manquement administratifs par les services de l'Etat sur ce chantier.

Eau Secours 31 était présente à l'évènement festif « Turboteuf » organisé du 4 au 6 juillet 2025 au Château de Scopont (MAURENS-SCOPONT, Tarn), au côté du collectif d'associations en lutte contre le projet d'A69.

Cet évènement festif, a donné lieu à une mobilisation policière et gendarmesque impressionnante, mobilisant selon les propos du Préfet du Tarn 1 500 policiers et gendarmes venus converger des 4 coins de la France et de tout un arsenal militaire digne d'une exposition de matériel de sécurité : escadrons de gendarmerie mobile en tenue anti-émeute avec véhicules blindés d'intervention et canons à eau, hélicoptère et drones pour la surveillance aérienne. Toute cette artillerie déployée avec la bénédiction d'Emmanuel Macron, du gouvernement et des forces politiques de droite et d'extrême-droite, sous couvert de risque de « trouble sérieux à l'ordre public ».

Et pour bien montrer l'efficacité du dispositif répressif, il a fallu **qu'un gendarme anti-émeute appartenant au Peloton de Surveillance et d'intervention de la Gendarmerie (PSIG), infiltré illégalement dans l'enceinte de la propriété privée, appréhende, avec l'aide de son binôme, 3 participants en marge de la fête qui retournaient à leurs véhicules**, et qui ont été placées en garde à vue durant 20h. Le motif de l'interpellation ? *« Participation à un groupement formé en vue de la préparation de violences contre les personnes ou de destructions ou dégradations de biens »*. L'accusation est grave : ainsi, le simple fait qu'une quelconque personne se trouve à proximité d'un incident jugé violent lors d'une manifestation justifierait son implication dans l'évènement et son incarcération en garde à vue, dans le but d'établir une condamnation ou une infraction, ce qui est particulièrement grave pour les libertés individuelles, mais a une nouvelle fois été appliqué sans discernement.

« Malheureusement", ces 3 personnes – dont l'une d'elles est un membre tarnais de notre association Eau Secours 31 - n'avaient aucunement le profil de « barbare sans limite » et n'étaient nullement impliquées dans les quelques incidents à la marge de l'évènement, principalement relayés par la presse au détriment de l'évènement lui-même, particulièrement festif et pacifique. Aucune preuve des allégations invoquées n'a pu être apportée... malgré le déploiement de surveillance vidéo par hélicoptère ou par drone !

Soulignons enfin que ce sont bien des opposants à l'autoroute A 69 qui ont été victimes ces dernières semaines d'intimidations et de dégradations de biens, en amont de l'évènement festif Turboteuf !

Par conséquent, notre association Eau Secours31 :

- **proteste contre cette arrestation dénuée de fondement et la garde à vue de 20 heures infligée à ces 3 personnes totalement innocentes des faits reprochés et qui n'ont participé à aucun acte de violence.**
- **dénonce l'usage disproportionné des forces de l'ordre contre les mouvements qui contestent les projets écocidaire,**
- **demande la levée de toute poursuite ou sanction contre les 3 personnes interpellées.**

Toulouse, le 07/07/2025